Comunicado del Consejo Escolar del Principado de Asturias sobre Gaza

El Consejo Escolar del Principado de Asturias desea expresar su profunda preocupación ante la tragedia humanitaria que se vive en Gaza, donde la infancia y la educación están siendo devastadas por un conflicto que ha alcanzado niveles de sufrimiento inaceptables.

Las guerras y los conflictos armados constituyen una de las mayores tragedias para la humanidad, especialmente para la infancia y la adolescencia. Cuando estalla la violencia, las personas más vulnerables son quienes sufren con mayor crudeza sus consecuencias: vidas truncadas, familias rotas, traumas psicológicos irreparables, pérdida del acceso a la educación y a los derechos más básicos.

En medio del estruendo de las armas, la infancia queda silenciada, desplazada, desamparada, sin presente ni futuro cierto. Cada conflicto armado representa una herida en la humanidad, y cada vida afectada por la guerra es un doloroso recordatorio del fracaso colectivo como comunidad internacional.

La educación emerge como herramienta indispensable para combatir la deshumanización y defender la dignidad humana. Todos los países deberían regirse por principios éticos, humanitarios y de justicia.

Los últimos datos publicados por *Save the Children* confirman que, durante casi 23 meses de guerra, se estima que una persona menor palestina ha sido asesinada cada hora de media por las fuerzas israelíes en Gaza, con un número total de muertes que supera ya las 20.000. Al menos 1.000 de las víctimas tenían menos de un año de edad, y casi la mitad (450) de estos bebés nacieron y murieron durante el conflicto. Según el Ministerio de Salud, al menos 42.000 menores han resultado heridos, y el Comité de la ONU sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad informa que unos 21.000 han quedado con discapacidades permanentes. Miles más están desaparecidas o se presume que están sepultadas bajo los escombros.

La Relatora Especial de la ONU sobre Palestina advierte que la cifra real de muertos podría ser diez veces mayor. Con la potencia de los bombardeos israelíes, que han arrasado barrios enteros y reducido infraestructuras civiles a escombros, llevará años verificar el número verdadero de víctimas.

La sociedad civil palestina está siendo sometida a desplazamientos forzados, privación de alimentos y bombardeos indiscriminados. Los organismos internacionales alertan de que esta ofensiva está provocando consecuencias catastróficas e irreversibles para la población civil.

Ha llegado el momento de que la educación y la sociedad en su conjunto tomen medidas inmediatas para exigir el cumplimiento del derecho internacional, especialmente en lo que respecta a la protección reforzada de la infancia en contextos de guerra.

Por todo ello, el Consejo Escolar del Principado de Asturias condena la violencia ejercida contra la población civil palestina, especialmente contra la infancia, e invita a todos los centros educativos a reflexionar, sensibilizar y actuar desde la educación en valores, la defensa de los derechos humanos y la solidaridad internacional.

No hay futuro posible si permitimos que la infancia sea masacrada en la impunidad. La educación no puede permanecer en silencio. Educar también es proteger.

Fuentes consultadas:

Save the Children: Gaza: 20.000 niños y niñas muertos en 23 meses de guerra: https://www.savethechildren.es/notasprensa/gaza-20000-ninos-y-ninas-muertos-en-23-meses-de-guerra-mas-de-uno-cada-hora

Relatora Especial de la ONU sobre Palestina (Francesca Albanese): https://www.ohchr.org/es/documents/country-reports/a79384-report-special-rapporteur-situation-human-rights-palestinian

Noticias ONU sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad:

https://news.un.org/es/story/2025/09/1540389

Noticias ONU sobre los ataques contra objetivos civiles en la Franja de <u>Gaza</u>:

https://news.un.org/es/story/2024/09/1532906

UNICEF España: Emergencia en la Franja de Gaza: https://www.unicef.es/causas/emergencias/gaza

La Agencia de la ONU para los Refugiados de Palestina (UNRWA) sigue en Gaza:

https://unric.org/es/unrwa-sigue-en-gaza/